



Déclaration SNEP-FSU 95 CDUNSS du Vendredi 6 juin 2025

Mesdames, Messieurs les membres du CDUNSS du Val d'Oise,

Le SNEP-FSU 95 apporte son soutien aux enseignant-es d'EPS, animateurs, animatrices d'AS qui ont été particulièrement choqué-es par les propos d'E. MACRON le 13 mai dernier affirmant qu'avant 2017 il n'y avait pas de sport à l'école et au collège. Balayer ainsi les 20 millions d'heures d'EPS obligatoire dans le second degré et les 2,8 millions d'heures dans les associations sportives par an est ressenti comme un véritable mépris dans la profession et pour notre discipline. Ce chiffre d'heures c'est pourtant le ministère lui-même. Comment le Président de la République peut-il ainsi invisibiliser l'EPS et l'UNSS ?

Nous ne commenterons pas ici la transformation de la formation initiale des enseignant-es, la mise en place des tests de condition physique pour les élèves de 6^{ème} à la rentrée, ou encore le sujet de la réforme des retraites, qui crispent tout autant nos collègues animateurs et animatrices d'AS. Notre intervention se centrera sur le sport scolaire proprement dit.

La situation est exceptionnelle du fait de la nomination très récente du directeur national, nous espérons que la nouvelle gouvernance corrige en premier lieu les errances subies ces trois dernières années et réponde aux enjeux modernes du sport scolaire du second degré.

Le SNEP-FSU sera très attentif aux décisions prises par la direction nationale de l'UNSS dans les prochains jours. Nous rappelons fermement notre attachement et notre engagement en faveur du sport scolaire :

- Le maintien d'un prix modique de licence pour faciliter l'accès à la pratique sportive et artistique et à la vie associative de tous les élèves,
- Un fonctionnement démocratique ouvert au dialogue constructif entre tous.tes les acteurs-trices et les partenaires de l'UNSS,
- Une gestion financière saine et transparente recentrée sur l'article 1 des statuts de notre fédération, à savoir la gestion et l'organisation de la rencontre sportive et artistique favorisant la participation régulière du plus grand nombre de nos licencié-es,
- La poursuite sans concession de notre engagement pour une UNSS-tremplin vers le monde associatif grâce à ses projets et programmes « génération responsable »,

- Des formes de pratiques multiples et variées sur l'ensemble des territoires, que le sport scolaire, modèle éducatif unique de service public du sport et des Arts, prendra ce nouveau départ que nous sommes, au sein de l'éducation nationale, un grand nombre à souhaiter.

Nous y reviendrons peut-être plus longuement lors du déroulé du CD, mais nous tenons à souligner dès à présent quelques éléments qui nous interrogent plus particulièrement.

Concernant le budget, nous sommes toujours en attente d'une augmentation de la subvention du MEN qui stagne à 3,8M € depuis 2018 (dont près de 1,3M € sont destinés à la rémunération des DNA).

Le SNEP-FSU 95 tient par ailleurs à alerter sur le budget départemental encore en baisse cette année et dénoncer la baisse annoncée de la subvention du Conseil départemental du Val d'Oise sur l'exercice 2025. Dans la situation financière actuelle, en plus des efforts déjà consentis dans les districts, cette baisse de la subvention départementale va impacter la qualité de notre activité. Nous demandons au CD 95, le maintien d'une subvention départementale à la hauteur de la belle dynamique de l'UNSS 95.

Nous évoquions ici en décembre dernier nos incompréhensions et nos inquiétudes quant au règlement fédéral que l'AG de l'UNSS avait rejeté en juin puis finalement adopté début septembre moyennant quelques modifications à la marge. Comme il était à craindre ce nouveau règlement fédéral, censé impulser et développer les activités de l'UNSS, a malheureusement eu parfois tendance à l'effet inverse. En excluant de certaines compétitions, les lycéens en retard scolaire, les collégiens cadets et même les élèves de 6^{ème}, ce texte va à l'encontre de son objectif fondamental qui est d'inclure tous les élèves dans les activités sportives et artistiques. Bien que des aménagements aient été réfléchis dans notre département, notamment avec l'organisation de challenge pour les catégories lésées, force est de constater que ce nouveau RF en réduisant le nombre de nos rencontres, appauvrit de fait ce qui fait le sel de l'existence de l'UNSS : le nombre et la qualité de ses rencontres.

De plus, la réduction du nombre d'élèves par équipe à 4 pour certaines activités comme en athlétisme où on est passé de 6 à 4 élèves en modifiant la structure même des compétitions, prive, là encore nos licenciés de l'expérience unique d'un championnat de France ou d'un festival national, déjà difficilement accessible pour la plupart. Si ce texte devait véritablement impulser l'UNSS et favoriser l'accès au sport pour tous, il semble malheureusement et comme nous le redoutions, avoir eu cette année l'effet inverse.

Le SNEP-FSU 95 demande la révision de certaines fiches sport dont les épreuves et les compositions d'équipe ne sont pas adaptées avec les réalités de terrain (ex badminton, natation, certains sports collectifs).

Nous demandons également que le nombre de rencontres à destination du plus grand nombre de nos licencié·es soit renforcé,

Enfin, le SNEP-FSU 95 remercie le Service Départemental UNSS pour être associé aux temps de réflexion et de travail en commun sur le nouveau projet de développement départemental du sport scolaire 95.

Merci de votre écoute.

